

Publicado en Seclaendosurgery.com (en línea) 2012, nº 40.

Disponible: http://seclaendosurgery.com/index.php?option=com_content&view=article&id=260&Itemid=242

Copyright © Secla Endosurgery. Nº ISSN: 1698-4412

XI CONGRESO NACIONAL SECLA MADRID 2012 RESUMEN DE COMUNICACIÓN

Título:

RESECCION LAPAROSCOPICA SIMULTANEA COLICA Y HEPATICA EN CANCER COLORECTAL CON METASTASIS HEPATICAS SINCRONICAS. NUESTRA EXPERIENCIA.

Autores:

Autor presentador:

Muñoz Pérez, José María

Resto de autores:

Noguera Aguilar, José; Cuadrado García, Angel; Olea Martínez Mediero, José Manuel; Vicens Arbona, José Carlos; Sánchez López, Anna

Institución:

Servicio de Cirugía Hospital Son Llàtzer. Palma de Mallorca.

Resumen de comunicación:

Introducción:

La resección laparoscópica es un abordaje creciente en el tratamiento del cáncer colorectal. Asimismo, la resección hepática por vía laparoscópica es una técnica que se está realizando cada vez más cuando las lesiones son favorables por su situación en el parénquima hepático. LA combinación de resección hepática y cólica laparoscópica en pacientes con metástasis sincrónicas es un reto pues obliga a plantearse detenidamente cuales son las situaciones que dotan de seguridad el procedimiento.

Objetivo:

Evaluar la seguridad del abordaje combinado cólico y hepático en pacientes con metástasis hepáticas y cáncer colorectal.

Material y método:

Descripción de una serie consecutiva de casos (n=5) con resección simultánea de cáncer de colon derecho y sigma con metástasis hepáticas sincrónicas en segmentos periféricos.

Resultados:

La resección se pudo hacer simultánea en todos los casos. No hubo complicaciones generales asociadas al procedimiento combinado. Parece preferible iniciar la cirugía por la resección hepática. La laparotomía de asistencia es útil para la extracción de ambos especímenes y puede ser útil para hacer cirugía asistida con la mano en la actuación hepática.

SECLA

ENDOSURGERY

Conclusiones:

Con el avance continuo en la cirugía laparoscópica del CCR y de las lesiones hepáticas, cada vez veremos con mayor frecuencia la necesidad de realizar este tipo de actuaciones de manera simultánea. Es un abordaje seguro para casos seleccionados, si es realizado en equipos con experiencia en cirugía laparoscópica y colorrectal.

